



MINUTA

Decima Cuarta Sesión Ordinaria de la Mesa de Infraestructura y Obras

11 de julio de 2023

▪ **Orden del día**

- Inicio de la sesión
- Reportes por dependencia
- Turnos e Incidencias Urbanas
- Asuntos generales
- Cierre de la sesión

▪ **Reportes por dependencia**

- Autoridad del Centro Histórico
- Alcaldía Cuauhtémoc
- Sistema de Aguas de la Ciudad de México
 - Dirección de Detección de Fallas y Rehabilitación de Drenaje
 - Dirección de Proyecto de Mejora de Eficiencia de la Operación del Servicio de Agua Potable
- Secretaría de Obras y Servicios
 - Alumbrado Público
 - Recolección Zona I
- Comisión Federal de Electricidad
- Instituto Nacional de Antropología e Historia
- Fideicomiso Centro Histórico
- Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil
- Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano de la Ciudad de México (C5)
- SSC-Tránsito



Mtro. Manuel Oropeza (Coordinador General de la Autoridad del Centro Histórico) Dio la bienvenida a nombre a la Décima Cuarta Sesión de la Mesa Interinstitucional de Infraestructura y Obras y cedió la palabra al Lic. Sergio Durán Álvarez.

Lic. Sergio Durán Álvarez (ACH): Saludo a los asistentes, puso a consideración el orden del día y dio paso a los reportes.

Reportes

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en:

<https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura>

Autoridad del Centro Histórico

Lic. Sergio Durán Álvarez (ACH): Por lo que corresponde a esta quincena que estamos informando, se atendieron 110 incidencias de infraestructura en el perímetro del Centro Histórico. Se realizaron dos atenciones a parques, plazas y áreas verdes con apoyo de personal de Justicia Cívica. Se realizó la eliminación de 43 metros cuadrados de grafiti y se realizaron tres jornadas de riego a áreas verdes. Los trabajos mencionados consistieron en la reparación de 12 metros cuadrados de concreto estampado en Plaza de la Conchita, la reposición de cuatro tapas de dren en Moneda entre Primo de Verdad y Correo Mayor, la reparación de un metro cuadrado de guarnición en 5 de Febrero entre Venustiano Carranza y República de Uruguay, la reparación de tres metros cuadrados de guarnición en San Jerónimo entre Pino Suárez y Correo Mayor. El retiro y colocación de seis vinilos en puestos de periódico y diversos puntos en el Centro Histórico, el retiro de un tocón y la reparación de un metro cuadrado de banqueta en República de Uruguay y Jesús María, bacheado de un metro cuadrado en Mixcalco frente al número 45, la reposición de dos piezas de piso de recinto en Plaza Zarco, el bacheado de cuatro metros cuadrados, reposición de seis piezas de piso de recinto en banqueta en Justo Sierra entre El Carmen y Jesús María. La colocación de dos bolardos en Plaza Santo Domingo, la reparación de 2.50 metros cuadrados de concreto estampado en Apartado entre República de Argentina y El Carmen, el retiro de un tocón y la reparación de un metro cuadrado de banqueta en Roldan entre Misioneros y Regina. La reparación de un metro cuadrado de banqueta en Guerrero entre Hidalgo y Mina, el retiro de dos bolardos en Plaza de la Aguilita, la reposición de 18 tapas de dren en Plaza Loreto, la excavación de 12 metros lineales de zanja con un ancho de 0.80 metros y una profundidad de 1.30 en Plaza Ciudadela y finalmente se hizo la colocación de tres placas, el armado y barnizado de nueve mamparas y el montaje de 18 fotografías en Plaza Juárez para el evento que se tuvo el viernes pasado en la develación de la placa.



Alcaldía Cuauhtémoc

Lic. Bertha Hernández Martínez: Se informó que, en las acciones de drenaje tenemos que se reparó una fuga, en desazolve se realizaron 13 metros lineales, desazolve de atarjea 170 metros lineales, en riego dos mil 330 metros cuadrados. Acciones de parques y jardines, también se realizaron dos mil 550 metros cuadrados de poda de pasto, 850 metros cuadrados de cultivo, 870 metros de poda de seto. Limpieza y recolección se realizaron en acciones de barrido diario 283 kilómetros, en recolección orgánica domiciliaria 621.03 toneladas, recolección inorgánica domiciliaria mil 501.52 toneladas, en recolección de tiraderos clandestinos 607.67 toneladas. Alumbrado se dio mantenimiento a 13 piezas de luminarias, se cambió una lámpara y se reconectaron ocho circuitos. Arbolado urbano. Se hicieron 12 podas, ya específicamente tenemos que en desazolve de tubería en Aranda esquina Arcos de Belén se realizaron seis metros, en Soledad número 65 seis metros, en Emiliano Zapata número 57 una supervisión. Se reparó la fuga, una fuga de agua potable en Francisco I. Madero número 30 entre Isabel la Católica y Motolinía. Desazolve de atarjea en Aranda esquina Arcos de Belén 50 metros, en San Pablo entre Circunvalación y Santo Tomás 60 metros, Soledad número 65, 60 metros. Mostro las fotografías de los trabajos realizados de las acciones reportadas.

Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Drenaje

Se informa los avances que tenemos con respecto al periodo que nos ocupa, 430 metros de atarjea, ocho pozos de visita, siete rejillas de piso, ocho coladeras pluviales y 22 metros de albañal, mostro evidencia fotográfica de los trabajos que realizaron.

Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Sectorización

Se informa los trabajos que están realizando en cinco puntos de aquí del Centro Histórico, el sector 5-C en Doctor Mora Hidalgo que reportan mismo avance, 5 por ciento; el sector 9-A que es el de Católica y 5 de Mayo ya está concluido. El 9-B en Mixcalco y Manuel Doblado con el 98 por ciento; el Sector 9-C que es en Moneda y Correo Mayor, 65 por ciento de avance y el otro, el 9-D que también es en Isabel la Católica y 5 de Mayo que también ya está concluido.

Secretaría de Obras, Alumbrado Público

Arq. Matilde González Millán (SOS – AP): Se informó que en esta quincena de atenciones por parte de la Dirección de Alumbrado Público fueron 747, tenemos diferentes vialidades en todo el perímetro A, considerando reconexión de líneas, cambio de lámparas y balastos.



Secretaría de Obras, DGSUS, Subdirección de Parques

Jesús Cruz Berros (DGSUS-Parques): Se informó de las actividades realizadas en el periodo del 26 de junio al 9 de julio fueron: barrido manual en guarnición 12 mil 312.160 kilómetros; en barrido mecánico mil 279.040 kilómetros; la recolección de residuos sólidos, nueve mil 574 metros cúbicos; recolección de tierra, 120 metros cúbicos; el lavado de mil 120 papeleras; el lavado de plazas y corredores, 664 mil 274 metros cuadrados; el lavado diario de 18 sitios críticos. La recolección diaria de 25 tiraderos clandestinos, el retiro de 10 mil 822 piezas de chicles, la eliminación de 64 metros cuadrados de grafiti, el retiro de dos mil 484 piezas de propaganda, así como la desratización por medio de colocación de mil 098 cebos Cereal B en una superficie de 159 mil 750 metros cuadrados.

Comisión Federal de Electricidad

Se informa que en el periodo nos realizaron 20 atenciones de bóvedas con acciones de desagüe, 13 atenciones a fallas en el suministro de energía eléctrica y una obra de mantenimiento que implicó el rompimiento de vía pública.

Instituto Nacional de Antropología e Historia

Se informa en este periodo, se atendieron 13 solicitudes para obra en inmuebles, una solicitud de colocación de enseres y se emitieron 18 autorizaciones de obra para inmuebles. Nos agregan ahí también los domicilios, las ubicaciones para los que se dieron estas solicitudes y/o autorizaciones.

Fideicomiso Centro Histórico

Arq. Cristóbal López Zamora (FCH): Informó los avances de esta quincena igual tenemos dos frentes de trabajo abiertos. En el primero que es el convenio de participación conjunta con el Fideicomiso F-54; de igual manera nada más tuvieron avance tres obras. La primera de ellas es la colocación del elevador en el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris que de un 47 llegó a un 50 por ciento de avance. La segunda es el tema del Callejón de Ecuador que de un 55 llegó a un 68 por ciento de avance y la obra del techado, la colocación de la malla de protección en la cubierta para la cancha del Jardín Regina, esa ya llegó a un 100 por ciento de avance, ya se tiene cerrado el proyecto, están trabajando en el tema del acercamiento.

Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil

Lic. Mariana Itandehui Mendoza Villalva (SGIRPC): La información que metemos aquí en la Mesa de Infraestructura del Centro Histórico es a partir de los dictámenes técnicos que entran a nuestro Comité de Instalaciones Subterráneas, solo extraemos primero y segundo cuadro de la Ciudad de México. Cabe señalar que los que tenemos en lo que estamos presentando son opiniones favorables que entran dentro del proceso de verificación de este Comité y en el periodo de junio que están aprobados para la activación del primero y segundo cuadro son 10 solamente, desglosados de la siguiente forma: gas Naturgy en Asturias,



también gas Naturgy, pero en la red que se encuentra en la Roma Norte, tenemos la de gas Naturgy igual, pero en varios puntos de acometidas generales en la Alcaldía Cuauhtémoc. Igual, gas Naturgy es el que más trabaja con nosotros, también tenemos en la Peralvillo, tenemos ahorita en la calle de General Prim otro manejo de ruta de opiniones que van a trabajar en ese punto para Totalplay, gas Naturgy en lo que es la zona de la colonia Obrera por la calle de Soto más o menos. Tenemos también gas Naturgy, pero en La Condesa, Totalplay en lo que es Adrián de Jesús Ruiz en la Cuauhtémoc número 39 y tenemos también en la ampliación del INAH también en trabajo en conjunto pero Totalplay en la calle de Cuauhtémoc 33. Todo esto va con las opiniones técnicas de nuestro Comité y por los ingenieros solamente, pero volvemos a lo mismo, entra bajo un proceso de dictaminación. Si no están las obras en esto, es que no están contando con el nivel de seguridad y calidad que avala Protección Civil a través de nuestra Dirección de Análisis de Riesgos y esto sería todo.

C-5

Informa en curso cinco cámaras con falla o intermitencia, una cámara en mantenimiento y reparación de infraestructura de las cámaras.

Tránsito

Se reportan que se realizaron 59 acciones de mantenimiento correctivo a semáforos.

Turnos e Incidencias

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en:

<https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura>

Turnos

Lic. Sergio Durán Álvarez (ACH): Comentó que por lo que respecta al punto de Turnos, al día de hoy se tienen 14 turnos, de los cuales 10 ya atendidos y cuatro pendientes.

Incidencias

Lic. Sergio Durán Álvarez (ACH): Indicó que en lo que va del año en la matriz de seguimiento de incidencias urbanas se tiene un total de 595, de las cuales 420 se encuentran atendidas y 175 se encuentran pendientes, indicó Mostró la matriz y explicó que en color verde las que están atendidas y en rojo las que están en proceso. Indicó que, de cualquier forma, al final de la mesa les harán llegar las incidencias que se encuentran pendientes de atención, a cada dependencia.



Asuntos generales

Lic. Sergio Durán Álvarez (ACH): Continuamos dándole seguimiento a lo de coladeras y tapas faltantes, no ha habido un gran avance, ya estaremos ahí viendo en particular cada caso con la dependencia que corresponda en alguna reunión posterior para el seguimiento a este tema. Estábamos en 32 por ciento, ha subido muy poquito, entonces, igual y vamos a programar una reunión específicamente para eso porque es el tema de tapas, coladeras rotas, en mal estado o faltantes.

Mtro. José Manuel Oropeza Morales (ACH): Rápido, desgraciadamente no están los compañeros de SACMEX, sé que hay mucho trabajo ahorita por la temporada, pero nada más para darle ahí seguimiento con ellos al desazolve preventivo de Madero y la plancha que está pendiente del Zócalo.

Lic. Sergio Alejandro Durán Álvarez (ACH): Sí, nos comentó el ingeniero Barrón que lo haría este fin de semana.

Mtro. José Manuel Oropeza Morales (ACH): Traemos pendiente lo de Manuel Doblado y Mixcalco; y lo de Fray Servando, que está inundada ahí la Unidad Habitacional por dentro, que yo creo que ahí debe estar roto algo, porque ya se había desazolvado.

Traemos pendiente ver la reunión con CFE y los vecinos de Chile para ver ahí también. Hay que insistirle para atender sus temas, que creo que son los temas así urgentes por las lluvias y lo de CFE, que creo que ya bajó un poco las quejas de aquí atrás, se han estado atendiendo.

Arq. Víctor Manuel Hernández Cortes (ACH): Es que ya fueron dos veces, se agenda.

Mtro. José Manuel Oropeza Morales (ACH): Traemos pendiente de Torres Quintero, ¿sigue igual? ¿No hay avance o de Manuel Doblado

Arq. Cristóbal López Zamora: Ya tenían ahí, con SEDUVI ya habían hablado y, de hecho, más bien, ahorita se había enfocado a poder cerrar con SEDUVI y también los otros proyectos que traen en Bucareli, porque, bueno, el maestro de hecho, el cambio, entonces nos dieron ultimátum casi, casi para poder hacer todos los cierres ahorita, en esta semana. También por eso los otros proyectos se quedaron rezagados y volteamos ahora sí que todo el esfuerzo a cerrar todos aquellos. Pero seguimos andando y va avanzando. De hecho, les quería comentar para el proyecto que traemos de lo de Alhóndiga, ya ve que nos pasaron el plano de arrastres, nos lo pasó, creo que SACMEX, la arquitecto Ledesma, queríamos ver si es posible que se pudiera realizar una, básicamente un acercamiento entre ellos y nosotros que si que pudiéramos hacer la revisión física de toda esa red, tanto pluvial, como de drenaje que está enfrente del edificio de Alhóndiga y que prácticamente es el lado poniente de la plancha. Esto, a raíz de que, en el plano, después de analizarlo y después de pasarlo literalmente a un corte, vaya no debería comportarse como se está comportando ahorita. Entonces, quisiéramos



ver si es posible que, con el acompañamiento de SACMEX, literalmente fuéramos abriendo registro por registro y viéramos cómo están las cosas, porque también puede ser que inclusive sea, que muchos de esos elementos estén totalmente bloqueado, tapados, saturados y a lo mejor el proyecto no necesita ponerse tan extremo en términos de cambiar pendientes, cambiar pavimentos y demás y nada más es el tema con el drenaje.

Lic. Sergio Alejandro Durán Álvarez: Se genera reunión con el arquitecto Ledesma y le planteamos ahí, se propongo el día.

Lic. Sergio Alejandro Durán Álvarez: Me parece que la alcaldía, los directores iban a plantear algo de los camiones recolectores de basura.

Lic. Bertha Hernández Martínez: Que están haciendo, pero justamente el director es que nos está apoyando en la atención a esas incidencias. Ahí, lo que podemos hacer es hablar nuevamente con los operadores, para que no haya el punto de la separación ahí, que es un punto que genera complicación. Me parece que es nada más un cierto horario en que el locatario puede hacer su carga y descarga. Entonces, eso complica más aún ahí. Ahí vamos a poner énfasis en el tema de los operadores.

Dr. Jesús Cruz Berros (DGSUS): Yo tengo ahí un tema de Tacuba. Hay unas cortinas que están grafiteadas, pero tienen dibujos artísticos. ya tiene grafiti de vagancia, no sé si ustedes autoricen que se pinte, que se borren esos grafitis. Obviamente, también se va a borrar lo que está de fondo de los grafitis artísticos o si tengan ustedes quién pueda retocar esas cortinas con el grafiti artístico.

Arq. Cristóbal López Zamora: Se comenta que esperemos un poco, porque ellos ahorita, o sea, los de Comunicación que son los que manejan todo lo de parte urbana, que este momento no tienen el recurso para poder atender eso, pero que lo estarían buscando.

Arq. Matilde González Millán (SOS – AP): Igual y aprovechando para ver el tema de lo de la Alameda. Nosotros estamos trabajando ahorita en reconexión de líneas y este tema, hay tramos en que, por la temporada de lluvias, pues se sensibiliza más y pues, tenemos ahí un tema bastante constante con lo que es la Alameda. Ahorita estamos sacando todo el cable que ya no corresponde, que ya no sirve, aquellos que los indigentes van y nos cortan y quedan cachitos ahí pendientes, estamos rehabilitando. Estamos trabajando ahí con los compañeros de la ADIP, que ellos traen ahí un tema para poder meter la canalización Wifi para poder tener la atención en la Alameda. Lo que hemos estado percibiendo nosotros es de que, ADIP está encontrando muchos ductos que no sabemos de quiénes son, sobre todo SACMEX, que es un tema que sí ha habido varios temas ahí con ellos, pero no vemos que haya atención. Subí el otro día al chat, precisamente el apoyo para que nos pudiera ver, porque sí hubo un tema de ruptura de algunas mangueras, pero sí ver que no vaya a quedar algo oculto y al rato empiece a botar otra vez el tema y la Alameda es muy susceptible a atender todo. Las canalizaciones vienen muy superficiales, entonces, en cualquier momento que ellos van abriendo, pues se van encontrando con este tipo de ductos. A nosotros, tenemos un chat entre nosotros, Dirección de Alumbrado y ADIP, pero nos reportan a nosotros, pero el tema es que,



creo que hay otras intervenciones que sí valdría la pena que, pues por lo menos SACMEX tuviera un poquito más de coordinación. Fueron a atender la fuga que hubo la semana pasada, estos días, pero no hubo ningún contacto para que pudieran replicar ellos directamente con personal de SACMEX. Yo creo que sí sería un tema. El tema de Dr. Mora, el tema es que, los comerciantes se conectan hacia las instalaciones de alumbrado y botan los circuitos. Hay ocasiones en que nos vuelan casi la mitad de la Alameda. Entonces, es un tema importante. No es que no queramos atender, el tema es que sí nos lleva un poquito más de proceso poder entenderlo y se vuela no solamente parte de Dr. Mora, sino también Plaza Solidaridad, porque si no se conectan de los registros de la Alameda, se conectan a los registros de Solidaridad y vuelan toda esa parte. Entonces, encontrar o rastrear un corto circuito, pues sí nos lleva por lo menos cuatro, cinco días, la cantidad es importante. Entonces, nada más para solicitar el apoyo de los compañeros, tanto de SACMEX, para que puedan ver ese tema y pues, con los compañeros, también, los compañeros de Vía Pública, que nos pueda apoyar con ese tema. No sé si podamos regularizar, creo que sí es complicado, pero, por lo menos para poder, ya en conjunto con la alcaldía, que es la que tiene Plaza Solidaridad, poder, no sé, dejarles una acometida, pero tendría que ser a través de CFE

Acuerdos

- Que las dependencias en la medida de lo posible, atiendan las incidencias que se les solicita cada mes a través de oficio y las pendientes del 2022.
- Desazolve preventivo de la calle Madero por parte de SACMEX
- Reunión con CFE para revisar el tema de la unidad habitacional republica de chile #49, Ya se visto pero se programa nueva visita.
- Recorrido con SACMEX y Fideicomiso para visitar y verificar las instalaciones de frente del edificio de Alhóndiga

Lic. Sergio Durán Álvarez (ACH): Agradeció la asistencia, los reportes, la coordinación y la atención que se da a todas las incidencias y el apoyo que se brinda a esta Autoridad. Dio por finalizada la Mesa y cito el próximo martes 25 de julio a las 10:30 horas.

**Asistencia**

No.	DEPENDENCIA	NOMBRE Y CARGO	FIRMA
1	Autoridad del Centro Histórico	<p>Lic. Sergio Durán Álvarez Coordinador General de la Autoridad del Centro Histórico de la CDMX</p> <p>Lic. Sergio Durán Álvarez Director Ejecutivo de Planeación, Preservación, Mantenimiento y Conservación del Centro Histórico en la ACH</p>	
2	Alcaldía Cuauhtémoc	<p>Lic. Bertha Hernández Martínez Subdirección de enlace ADVO en la DGSU</p> <p>Jaime Vega Sánchez</p> <p>Alejandro Moreno Bárcenas</p>	
3	Secretaría de Obras y Servicios SOS-DGSUS- Alumbrado Público	Arq. Matilde González Millán JUD de Supervisión de Obra de Alumbrado Público	
4	Secretaría de Obras y Servicios SOS-DGSUS- Recolección Zona I	Jesús Cruz Berros JUD de Recolección Zona 1	
5	Fideicomiso Centro Histórico FCH	Arq. Cristóbal López Zamora JUD de Apoyo Técnico	
6	Metrobús	Ing. Karina Valadez Dominguez Líder Coordinador de Mantenimiento.	
7	SEDEMA	Elizabeth Cordero Ramos DGEIRA	



AUTORIDAD DEL
CENTRO
HISTÓRICO



8	SGIRPC	Mariana Mendoza Villalva Coordinadora de planes y programas de emergencia.	
---	---------------	---	--